

Beschlussvorlage	8054/2026	Fachbereich 3 Herr Heilmayer
Erneuerung Gehwegflächen im Möhren im Zuge FTTH Ausbau		
Beratungsfolge	Haupt- und Finanzausschuss	

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt den Auftrag zur Ausführung der Arbeiten freihändig an die bereits tätige Baufirma (gemäß beigefügtem Angebot) zur gemeinsamen Durchführung der Bauarbeiten im Zuge des FTTH-Ausbau der Deutschen Telekom in der Straße „Im Möhren“ zu vergeben und die entstehenden Kosten im Rahmen des Wiederkehrenden Beitrages abzurechnen.

<u>Gremium</u>	<u>Ja</u>	<u>Nein</u>	<u>Enthaltung</u>	<u>wie Vorlage</u>	<u>TOP</u>
<u>Haupt- und Finanzausschuss</u>					

Sachverhalt:

Die Deutsche Telekom Technik GmbH führt derzeit den Glasfaserausbau (FTTH – „Glasfaser bis ins Gebäude“) in der Kernstadt von Mayen durch.

Im Zuge dieses Ausbaus sollen zeitnah Leitungen in den Gehwegen der Straße „Im Möhren“ verlegt werden.

Die vorhandenen Gehwege bestehen überwiegend aus älteren Betonplatten. Der bauliche Zustand ist zum Großteil nicht mehr verkehrssicher. Die Platten haben sich gelöst, es sind Höhenversätze und Unebenheiten vorhanden, die insbesondere für Fußgängerinnen und Fußgänger eine Stolpergefahr darstellen.

Da für den Glasfaserausbau ohnehin umfangreiche Erdarbeiten im Gehwegbereich erforderlich sind, ergibt sich für die Stadt Mayen die Möglichkeit, die ohnehin notwendige Erneuerung eines Teilabschnitts der Gehwege wirtschaftlich sinnvoll mit diesen Bauarbeiten zu verbinden.

Die bauausführende Firma hat der Stadt ein Angebot vorgelegt, bei dem sich die Deutsche Telekom anteilig an den Kosten für die Wiederherstellung der Gehwegflächen im Grabenbereich beteiligt. Dadurch können die städtischen Kosten gegenüber einer späteren, eigenständigen Gehwegsanierung deutlich reduziert werden.

Flächenanteile:

Die zu erneuernde Gehwegfläche beträgt insgesamt ca. 540 m².

Der Anteil der Deutsche Telekom beträgt hierbei ca. 190 m²

Der Anteil der Stadt Mayen beträgt hierbei ca. 350 m²

Ausführungsart:

Im geplanten Instandsetzungsbereich sollen die vorhandenen defekten Gehwegplatten aufgenommen werden und durch SF-Pflaster ausgetauscht werden, analog zu dem vorderen Stück der Straße „Im Möhren“ zwischen dem Habsburgerring und der Balthasar-Krems-Straße (In FR links)

Die geplanten Bereiche sind in dem beigefügten Lageplan ersichtlich.

Vergaberechtliche Zulässigkeit:

Vergaberechtlich kann der Zuschlag auf das Angebot der bauausführenden Firma auf Grundlage der Verwaltungsvorschrift „Öffentliches Auftragswesen“ des Landes Rheinland-Pfalz vom 18. August 2021 in Verbindung mit dem Rundschreiben vom 31. Dezember 2024 zur Entbürokratisierung erteilt werden.

Der Auftragswert liegt unterhalb der zulässigen Wertgrenze für eine freihändige Vergabe. Im vorliegenden Fall kann auf die Einholung weiterer Angebote verzichtet werden, da sich die Wirtschaftlichkeit der Beauftragung aus dem sachlichen Zusammenhang mit dem laufenden Glasfaserausbau sowie der anteiligen Kostenbeteiligung der Deutschen Telekom ergibt.

Die Vergabe entspricht damit den Grundsätzen der Wirtschaftlichkeit und Sparsamkeit.

Finanzielle Auswirkungen:

Zur Durchführung der Arbeiten stehen ausreichend Mittel unter der Haushaltsstelle 5411100-04825000 (Gemeindestraße – Gehwege) zur Verfügung und sind für Arbeiten im Zuge des FTTH-Ausbaus vorgesehen.

Beitragsrechtliche Stellungnahme:

Die Gesamtlänge der Straße „Im Möhren“ beträgt 450 m, die betroffenen Gehwegflächenlänge beträgt ca. 150 m.

Es handelt sich daher um eine Erneuerung der Verkehrsanlage, da mehr als $\frac{1}{4}$ der betroffenen Gehweganlage erneuert wird. Damit sind die rechtlichen Voraussetzungen für eine Abrechnung über den WKB erfüllt.

Anlagen:

Anlage 1 - Lageplan Im Möhren Gehweg FTTH

Anlage 2 - Angebot R-Space Mayen, Im Möhren (nicht öffentlich)